

## Ajedrez

# La diversión está en el tablero

“El ajedrez puede ser un deporte de masas”, dice Pepe Cuenca, uno de los favoritos en el Open de Oviedo

Oviedo, Antonio LORCA  
La distancia entre decir que avanza un peón de F-2 a F-4 a gritar “¡y avanzo dos casillas mi peón Facundo, ratatata!” es la que va de hacer del ajedrez una sopa de letras que apenas atrae al que desconoce los secretos de este deporte mental a convertirlo en un juego muy divertido y que todo el mundo puede disfrutar.

Uno de los que quiere hacer que el ajedrez sea más parecido a lo segundo que a lo primero es Pepe Cuenca, un Gran Maestro granadino que se ha desplazado hasta la capital del Principado para competir en el “Open Internacional Ciudad de Oviedo”, que comenzó ayer en el Palacio de Congresos y Exposiciones de la ciudad y que acabará el próximo domingo. “Trabajo como comentarista en una página que se llama Chess24 y ahí tratamos de hacer el ajedrez divertido, pensamos que tiene muchos componentes que lo hacen un deporte muy emocionante y lo que tratamos es de hacerlo divertido y atraer más a las masas porque creo que el ajedrez puede ser un deporte de masas en el futuro”, contaba el andaluz minutos antes

de comenzar la competición. Un torneo el ovetense que tiene un nivel muy alto, en el que destaca la presencia del Gran Maestro armenio Grigoryan, con 2.549 puntos ELO; del israelí Kogan, con 2.535; y, justo detrás de ellos, del propio Pepe Cuenca, con 2.534. Una competición que también puede presumir de contar con la campeona del mundo sub-12, la india Savitha Shri Baskar. “Hay varios Grandes Maestros de diferentes países, va a ser un torneo muy disputado, también hay jóvenes promesas que están despuntando y que se lo van a poner muy difícil a los cabezas de serie más altos”, decía sobre la competición.

Pepe Cuenca ha decidido trasladarse hasta Asturias para aprovechar la semana junto a su familia en un lugar que le apetecía visitar. Eso sí, tuvo que venir unos días antes para hacer visitas como la de los Lagos de Covadonga puesto que el ritmo de competición es muy alto, con partidas que pueden llegar a durar seis horas y con algunas jornadas en las que se juega en doble sesión de mañana y tarde. “Vamos a ver si podemos luchar por los primeros puestos, ese siempre es el objetivo,



Un momento del torneo, en el Palacio de Congresos. | C. Díaz



Pepe Cuenca durante el torneo, ayer en Oviedo. | Carolina Díaz



La india Savitha Shri Baskar, ayer en Oviedo. | Carolina Díaz

aunque en ajedrez puedes tener un torneo malo y acabar el treinta siendo el número tres”, decía sobre sus opciones.

Entre los asturianos que están sonando fuerte ahora en el mundo del ajedrez, Pepe Cuenca destaca a Daniel Vergara, de Belmonte de Mi-

randa, actual campeón de España sub-12. “Daniel Vergara es de los mejores sub-12 de España”, ratifica el granadino, para quien “en Asturias siempre ha habido una tradición muy grande de ajedrez. Por ejemplo, de mi generación están los hermanos Llana, Patricia y Mar-

cos, que en su época fueron los mejores de España. En Asturias siempre hay buena cantera”.

En cuanto a su actitud ante el tablero, Pepe Cuenca reconoce que se parece poco a la que se observa en el cuando comenta partidas en internet porque si no, dice, “me echan de Asturias”. “Aquí, en la competición, es diferente, para pasarlo bien están las retransmisiones”, añade. Unas retransmisiones que se vuelven aún más alocadas cuando se trata de partidas rápidas: “Para el que no ha jugado nunca ver las partidas rápidas es muy llamativo, se cometen muchos errores, el ritmo es muy rápido”. Lo que está claro es que, sea más largo o más corto, el ajedrez gana si lo comenta Pepe Cuenca.

## ciclismo | Tour de Francia

# Wout Van Aert vence al sprint

Mikel Landa y Pinot se quedan cortados por los abanicos

Albi (Francia) / Oviedo, Borja ZAPICO/ Agencias  
El belga Wout Van Aert logró ayer la victoria en la décima etapa del Tour de Francia, prueba que disputa por primera vez, en un sprint dentro de un pequeño grupo en una jornada marcada por los abanicos. Uno de los favoritos, el español Mikel Landa, se dejó muchas de sus opciones de victoria en el Tour tras caerse y perder dos minutos y 9 segundos. Van Aert se impulsó al italiano Viviani y al australiano Caleb Ewan.

El francés Julien Alaphilippe reu-vo el maillot amarillo y mantiene una renta de 1 minuto 12 segun-

dos sobre el británico Geraint Thomas, que ascendió tres puestos y es el primero entre los favoritos, mientras el tercero es el colombiano, también del Ineos, Egan Bernal, a 1 minuto y 16 segundos. Otro de los candidatos a la ronda gala es el francés Thibaut Pinot, que se dejó 1 minuto y 46 segundos tras quedarse cortado en los abanicos.

El asturiano Iván García Cortina llegó en el puesto 103 de la etapa perdiendo 9 minutos y 41 segundos y se sitúa en la general en el puesto 100 a 1 hora, 7 minutos y 5 segundos del líder.

Hoy será la primera jornada de



Wout Van Aert, ayer, celebrando su victoria. | EFE

descanso en el Tour de Francia superado ya el primer tercio de la carrera, con dos durísimas semanas por delante en las que los ciclistas deberán afrontar Pirineos y Alpes. Después de la jornada de hoy, llegarán tres etapas de alta montaña y una contrarreloj en Pau.

## TENIS / TORNEO DE BASTAD

# Carreño supera al ecuatoriano Quiroz en el Abierto de Suecia

El tenista asturiano Pablo Carreño superó ayer en la ronda previa del Abierto de Suecia, que se disputa en la ciudad costera de Bastad, al derrotar al ecuatoriano Roberto Quiroz por 7-6 (1) y 7-6 (5), en una hora y 50 minutos. Carreño es quincuagésimo tercero en el ranking ATP, en el que descendió tres puestos, y que sigue encabezando el serbio Djokovic, después de sumar su decimosexto Grand Slam el pasado domingo contra el suizo Federer en la final más larga de la historia de Wimbledon, y Nadal conserva el segundo puesto, aunque ve recordada su ventaja. Federer es tercero y Roberto Bautista ascendió 9 puestos, hasta el 13º por su clasificación para las semifinales.

## BOXEO / EXCAMPEÓN DEL MUNDO

# Muere atropellado Whitaker, el que fue gran rival de Poli Díaz

El púgil estadounidense Pernell Whitaker, campeón del mundo y gran rival del español Poli Díaz, al que derrotó en 1991, falleció la noche del domingo al ser atropellado por un automóvil en la localidad de Virginia Beach (Virginia, EEUU). Según informó el Departamento de Policía de Virginia Beach, Whitaker, de 55 años, murió en la misma escena del accidente como consecuencia de las heridas que sufrió en el atropello. Whitaker, como se le conocía cariñosamente en el mundo del boxeo, caminaba por la calle y en uno de los cruces ocurrió el atropello.